
本报讯（记者 成燕 文/图）金秋十月，层林尽染，正是赏秋好时
节。据驴妈妈旅游网等平台发布的最新数据显示，今年赏秋类产
品预订量较去年同期上升两成左右，其中 50岁至 60岁银发族约
占六成，女性游客居多。

据了解，目前国内外各地红叶季已逐渐开启，境外的日本，国
内的北京、安徽、四川等地受游客青睐。日本红叶季从9月下旬持
续至12月初，北海道地区最早开始，九州地区最晚。数据显示，北
海道大雪山、栗驹山等适合 10月份观赏的路线预订量同比上升
23%。游客除了欣赏红叶之外，还有针叶树、阔叶树等各类景色。
11月中旬开始东京、大阪、奈良、京都等地的红叶将正式进入观赏
时间。目前不少游客已提前预订了赴日本赏秋游相关产品。相较
往年，今年的精致小团受游客青睐，如“枫叶季4人专享私家团，大
阪—京都—奈良 5日 4晚尊享游”，游客可享酒店升级五星，专属
司机包车，随时停下欣赏美景。时间上，4日~5日的短线游最受
游客欢迎，两人出游占比最高。

国内方面，许多红叶胜地也将逐渐进入观赏期，如北京香山、
北京坡峰岭、安徽婺源、四川九寨沟、南京栖霞山等。从9月开始，
驴妈妈旅游网上的国内长线赏秋游产品已经进入预订出游高峰。
而3~4天的周边短线赏秋游预计将从10月下旬开始，逐渐迎来预
订和出行高峰，如“篁岭晒秋小镇—婺源石城赏枫—世遗三清山双
高4日 3晚跟团游”，体验朦胧秋色、感受赏叶仙境。

从省内游来看，巩义竹林长寿山、浮戏山雪花洞、青龙山慈云寺、
登封嵩山少林等景区均为赏红叶好去处。其中，巩义竹林长寿山景
区曾获“全国十大红叶观赏基地”殊荣。进入10月中下旬后，漫山黄
栌渐渐换上红装，红叶竞相斗艳，山被红叶遮掩，道被红叶铺成，一丛
丛，一片片，娇艳似火，瑰丽似霞，色彩斑斓，万树似锦，堪称中原地区
面积大、种类多、观赏周期长、景观结合好的红叶观赏胜地。

与国庆黄金周相比，游客选择在秋季出游性价比较高。据驴妈
妈旅游网数据显示，目前国内游价格较国庆期间普遍下降两到四
成，日本线路价格的降幅在三四成。对于一些时间自由度高、喜欢
欣赏自然风光的游客，选择在这个时间段出游，既能省下不少出游
成本，又能错峰欣赏金秋红叶的美景。对于想要出游的游客，国内
长线游建议提前半个月左右预订，境外游至少提前一个月预订。

最美赏红叶季开启
今年赏秋游预订量增两成
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本报讯（郑报全媒体记者 李爱琴）昨
日，第 16届中国标准化论坛在郑州市国
际会议展览中心举行。国内外标准化领
域知名专家学者、研究机构的领军人物及
全国 20多个（市）近千名标准化工作者、
跨国集团企业代表参加了论坛活动。

据了解，本届论坛由中国标准化协
会、郑州市人民政府主办，论坛为期三
天。主论坛以“标准化战略暨高质量发

展”为主题，同时设立城市家具、电器电
子、托育、少林武术、电线电缆、党建工作
等 8个分论坛及标准化建设成果展览，并
发布中国城市家具等一批团体标准。

论坛内容紧扣当前国家全面深化改
革的形势和标准化体制机制改革，邀请多
位标准化专家和学者，解读国家标准化工
作政策举措；分享涉及学科发展、国际合
作、产业创新、专利融入、城市家具和城镇

基础建设、团标发展等新成果和新实践；
推广、普及标准化知识；探讨在不断完善
社会主义市场经济体制中，如何持续实施
标准化战略，全面发挥标准化支撑经济社
会发展的基础性、战略性和引领性作用，
以高标准助推高质量发展。

开幕式上，中国标准化协会颁发了
2019年度标准化助力奖和本届论坛征文
优秀论文奖，表彰了首批标准化良好行为

单位。
中国银联股份有限公司等 5家单位，

获得标准化助力奖单位奖；中国国际贸易
促进委员会商业行业委员会秘书长姚欣等
15人获得标准化助力奖个人奖；洪潇等撰
写的 29篇论文分别获得第十六届中国标
准化论坛“麦斯达夫”杯征文特等奖和优秀
奖。台州市人民政府行政服务中心等 10
家单位获得了新版的标良评价证书。

本报讯（郑报全媒体记者
李爱琴）昨日，第16届中国标准
化论坛在郑州国际会展中心举
行，在以“标准化战略暨高质
量发展”为题的主论坛上，国
内外标准化领域的专家学者会
聚一堂，共同解析标准化政策
走向，探讨标准实际应用及未
来发展。

中国人民解放军军事科学
院研究员姜春良少将从 5G 标
准化发展、5G 标准化竞争现
状、5G 标准化博弈、美国对中
国 5G 标准的打压、5G 与国家
安全等方面与大家分享了“5G
标准的战略博弈和前瞻”。姜
春良说，目前，我国已迈入 5G

发展第一阵营，技术创新取得
领先，我国企业全面参与 5G国
际标准制定，加强 5G 国际合
作，与国际企业一起推动实现
全球统一 5G 标准。我国提出
的 5G 愿景、概念、需求等获得
了国际标准化组织的高度认
可，新型网络架构等多项关键
技术被国际标准组织采纳。姜
春良希望，下一步，我们应以更
加开放、合作共赢的态度发展
5G 及其演进技术，抓住网络空
间站发展的重大机遇，加强与
ISO 等国际标准化组织的交流
与合作，积极参与 5G等新一代
信息技术网络空间安全国际标
准的制定工作，提升我国在网

络空间安全国际标准制定方面
的国际话语权和影响力。

郑州市市场监管负责人表
示，近年来，郑州市市场监管局
综合运用标准化技术，建成了
具有郑州特色的“标准引领、智
慧监管”标准化食品安全监管
体系，有效守护了人民群众舌
尖上的安全。为探索出一套行
之有效的长效监管办法和措
施，郑州还大胆引入国际通用
的现场管理“5S”标准，并注入
食品安全核心内容，创新推行
6S 管理模式，探索出了适合郑
州食品安全的监管标准体系，
并在全市所有食品生产经营单
位推广普及。

本报讯（记者 曹婷）14 日
下午，作为第16届中国标准化
论坛的一项内容，城市家具标
准化分论坛在郑州国际会展中
心召开。400多名国内外院校、
科研机构知名学者，以及中国标
准化协会、省内外城市专家和行
业代表等齐聚郑州交流分享经
验，共话城市家具的发展大计，
共谋城市管理的美好发展。

据了解，此次分论坛以“系
统标准·美丽街区”为主题。业
内人士围绕中国城市家具与美
丽街区建设示范性、引领性和
样板性，集中展示了我国城市
家具建设亮点，学科发展、产业
创新、城镇基础建设、团标发展
等新成果和新实践，以及郑州

“路长制”精细化管理、美丽街
区建设成果。并对我国城市家
具产业整体发展进步展开了讨
论，为全国城市家具标准化和
美丽街区建设提供了郑州方案
和郑州经验。

与会城市建设专家、学者
等业内人士，就城市更新与美
丽街区发展趋势、公共艺术与
城市建设等内容分别发表了
演讲。

此外，论坛上中国建筑出
版传媒有限公司向郑州、二七
区、东华大学赠送了城市建设
图书。市城市管理局与中国标
准化协会签订了《城市道路有
机更新和标准化建设框架合作
协议》。

第16届中国标准化论坛在郑举行

业内人士齐聚郑州
共话城市家具标准化

专家学者解析标准化政策走向

以高标准推动高质量发展

济源诚邀海内外
游客畅游愚公故里

本报讯(记者 成燕）城乡一体筑梦愚公故里，产城融合唱响济
源传奇。昨日，在省政府新闻办举行的“去看不一样的济源”首批
国家全域旅游示范区新闻发布会上，济源市政府相关负责人诚邀
海内外游客前去感受“不一样的济源”。

据介绍，9月 25日，济源荣膺首批国家全域旅游示范区。近
三年来，济源市秉承“愚公移山 敢为人先”的城市精神，探索“城乡
一体·产城融合”的全域旅游发展路径，呈现出“不一样”的济源风
采，为全省乃至全国亟待产业转型升级的重工业城市、亟须破题城
乡二元结构的县域、深处省际交会处的偏远区域，创造了可借鉴的
宝贵经验。经过三年创建全域旅游示范区，旅游业已经成为济源
的战略性支柱产业，形成愚公故里缤纷四季游、时尚律动网红打卡
游、乡愁记忆民俗体验游、自然馈赠逍遥山水游等八大主题精品旅
游线路。三年来，济源游客接待量、旅游收入、经济贡献率等指标
均有明显增长，济源农村人口中，涉及旅游就业者占到56%。

据了解，为吸引更多到河南的海内外游客前去感受“不一样的
济源”，今年 10月 15日到明年 1月 23日，凡购买少林寺、龙门石
窟、清明上河园、云台山门票的旅客，凭票可免费游览王屋山景
区。旅客在济源游玩期间，拍摄图片、短视频等上传到抖音平台，
点击量超过 1万，可通过济源旅游官方微信，获赠王屋山门票、五
龙口门票、黄河三峡门票等福利，超过 5万，可获赠济源五景区套
票和豪华酒店住宿。

本报讯（记者 秦华）昨日，记者获
悉，由文化和旅游部、国家文物局主办
的“回归之路——新中国成立70周年流
失文物回归成果展”正在中国国家博物馆
举行，600余件曾流失海外的中国文物齐聚
展览馆，展现70年来我国流失文物回归工
作的不凡历程与丰硕成果。其中，包括8
件来自洛阳龙门石窟的石刻佛像。

该展览分为“圆明梦归”“革故鼎
新 昔往今归”“多措并举 殊途同归”和

“协和万邦 四海归心”四个部分，汇集
了来自 13 个省市、18 家文博单位的
600余件回归文物参展。展品除了龙

门石窟珍贵佛像，还有大家耳熟能详
的圆明园兽首铜像、伯远帖卷、五牛图
卷、秦公晋侯青铜器等文物。

据了解，龙门石窟参展的 8 件 文
物 为 2001 年 回 归 的 看 经 寺 浮 雕 罗
汉像，2005 年回归的古阳洞高树龛
释尊佛首、火顶洞左壁观音菩萨头
像、飞天造像等。这些文物都是 20
世 纪 上 半 叶 自 龙 门 石 窟 盗 凿 出 境
的，是北魏晚期至盛唐中国造型艺
术极盛期的优秀作品。中华人民共
和国成立以后，国家高度重视文化
遗产保护工作，积极促使流失海外

的珍贵文物回归祖国，龙门石窟的
这些佛像也得以在颠沛流离数十年
后回到家乡。

据记载，8件展品中最具代表性的
文物——古阳洞高树龛释尊佛首诞生
于北魏景明三年。古阳洞是龙门石窟
的第1443窟，也是龙门石窟开凿最早、
内容最为丰富的洞窟之一，在北魏书
法“龙门二十品”中独占十九品。而其
他 7件参展石刻佛像也都具备极高的
艺术价格和历史价值。

据悉，这600余件展品将在中国国
家博物馆持续至11月中下旬。

“郑马”的独特风景线
中原文化博大精深，华夏文明、根祖

文脉、姓氏文化等众多文化发源于此。
在前 100个中华大姓中，有 82个直接起
源于河南。“郑马”从首届赛事起，就融入

“姓氏文化”基因，从赛道起、终点的布
置，到奖牌设计都突出了姓氏文化特

色。而今年的“郑马”，姓氏印记更是无
处不在。姓氏大鼓、姓氏道旗、姓氏墙、
姓氏奖牌，乃至完赛浴巾上都充满了姓
氏元素。

而最为引人注目的则是今年首次发
起的“姓氏旗手”活动，组委会从所有中
签选手的 479个姓氏中，随机抽取了 70
个姓氏，招募70位选手作为各自姓氏的
旗手参赛。比赛当天，这些选手身背各
自姓氏战旗奔跑在赛道上，秋风中，姓氏
战旗迎风招展，吸睛无数，成为“郑马”独
一无二的风景线。

成为“姓氏旗手”，我自豪
在参赛的“姓氏旗手”中，第一个完

赛的是来自兰州铁路公安处的 28岁的
李国强，2小时 43分的成绩也刷新了他
的个人纪录。

开赛前，赛事官网上看到招募“姓氏
旗手”的信息他就第一时间报了名。“身
背我们的姓氏大旗跑马拉松，这对我来
说也是一份荣誉，所以非常激动。而能成
为第一个跑完全程的姓氏大旗，我想说，
我很骄傲，所有李姓同胞也一定会为我骄
傲！”李国强说。

在完成马拉松征程后，旗手们还在
终点完成了庄严的插旗仪式。一面面姓
氏大旗经过42.195公里的跋涉，插在组委
会专设的姓氏大旗区域。阳光下，姓氏大
旗迎风飘扬，满满的荣誉感也写在每个
完赛“姓氏旗手”的脸上。

组委会：明年扩大参赛规模
早在招募令发出之后，就引起了广

大跑友的关注。因为名额所限，很多跑
友未能如愿。10月 13日，比赛现场，不
少跑友都在呼吁明年扩大“姓氏旗手”的
参赛规模。

对此，“郑马”组委会也很快做出回
应：明年一定会扩大“姓氏旗手”的规模，
让更多跑友如愿。组委会一位负责人表
示，今年推出“姓氏旗手”活动，是我们一
次新的尝试。突出和弘扬中原文化是

“郑马”的办赛宗旨，而姓氏文化又是“郑
马”独一无二的标签，在这方面我们会一
直努力下去。明年一定会扩大“姓氏旗
手”的规模，我们也会在各个环节进行更
精心的设计，让旗手能有更强的荣誉感
和获得感，享受更好的参赛体验，也助力
姓氏文化进一步发扬光大。

今年前三季度

航空港区重点
项目“加速跑”

本报讯（记者 聂春洁 通讯员 杨宇）记者从航空港实验区第三
季度重点项目观摩会上获悉，今年前三季度，航空港实验区勇挑重
担，逆势而上，重点项目建设顺利推进。1～9月份，全区 652个重
点项目完成投资489.9亿元，59个省市重点项目均实现提速快跑，
投资、开工、审批进度在全市16个县市区中名列前茅。

据介绍，今年前9个月，航空港实验区立体交通枢纽建设工程
完成投资 84.41 亿元，其中郑州南站枢纽工程（一期）完成投资
32.67亿元，占年度投资目标的 88.05%。港区至许昌城际铁路郑
州段工程完成投资23.29亿元，占年度投资目标的93.16%。

战略性新兴产业发展工程完成投资 285.9 亿元，其中华锐光
电 5代线项目总投资约 55亿元人民币，占地约 500亩，项目建成
投产后可实现年产值 80亿元。目前，该项目文勘、临水、临电、临
污、环评均已完成，临建建设、桩基已完成。唯品会中部地区区域
枢纽物流基地项目总占地面积 816亩，项目计划投资 8.5亿元，主
要规划建设 13个大型仓储物流仓库、动力用房、综合办公楼等附
属设施。目前主体土建施工完成 90%，装饰工程完成 80%，室外
工程完成75%。

生态建设工程完成投资 9.98亿元，其中京港澳高速项目计划
绿化面积约127万平方米，目前已实际完成124万平方米，完成率
约 98%。商登高速项目全长约 9公里，计划绿化面积 54万平方
米，目前实际完成绿化面积52万平方米，完成率96%。

民生社会事业工程完成投资 73.6亿元，其中航空港实验区合
融养老院项目，总投资 3.6亿元，总建筑面积 7.6万平方米，总床位
1000张，主要建设老年公寓、康复中心、老年活动中心、文化娱乐
区等。目前项目土建工程已完成，正进行竣工验收，计划年底开始
投入运营 500 张床位。航空港实验区新建养老院项目，总投资
1.48亿，设置床位 550张，目前已完成投资 5517.27 万元，预计年
底主体工程封顶。

下一步，航空港实验区将以“不忘初心、牢记使命”主题教育为
契机，抓审批、抓开工、善协调、严督导，全力推动重点项目建设加
快提速，积极发扬“店小二”精神，为群众排忧，为企业解难，以重点
项目建设的综合成效检验主题教育实效，确保全年项目建设目标
任务圆满完成，争当高质量发展的排头兵和领头羊。

“姓氏旗手”受热捧 名额太少有遗憾
组委会：明年扩大规模 让姓氏文化发扬光大

郑报全媒体记者 郭韬略 刘超峰

从第一届开始，姓氏文化
就是郑州国际马拉松的一个
特有的标签。今年，在弘扬姓
氏文化方面，“郑马”又进一步
升级，特别是70位身背各自姓
氏大旗的“姓氏旗手”，在跑道
上格外引人注目。“姓氏旗手”
成为第二届“郑马”的一大亮
点，在赛后引起热议。只是由
于名额有限，这也让很多跑友
非常遗憾。对此，组委会昨天
在接受记者采访时表示，明年
一定会扩大“姓氏旗手”的规
模，给跑友更好的参赛体验，让
姓氏文化进一步发扬光大。

龙门石窟8件石刻佛像
在国家博物馆展出

本报讯（记者 陈凯）2019—2020 赛
季中国女排超级联赛，将于 11月 2日正
式拉开战幕。新赛季女排联赛，河南姑
娘朱婷临时转会天津女排，她将有望在
11月 5日天津女排主场迎战河南女排的
比赛中迎来新赛季“首秀”。

为了给中国女排备战明年东京奥运
会腾出充分的时间，新赛季女排超级联
赛的赛程进行了大幅度的压缩，新赛季
联赛最晚到明年 1 月 21 日结束。共有

14 支球队将参加新赛季的女排超级联
赛，根据相关竞赛规程，这些球队分为 4
个小组，每个小组前两名晋级八强。河
南女排与天津女排、广东女排同分在 B
组，从整体实力上看，河南女排从小组出
线的希望十分渺茫。广东女排新赛季引
进俄罗斯优秀主攻科舍列娃以及攻防均
衡的保加利亚主攻拉巴捷耶娃，志在突
破；而天津女排新赛季不仅有朱婷加盟，
还引进了曾经的美国女排头号攻击手、

有世界第一接应之称的胡克尔，再加上
阵中李盈莹、姚迪、王媛媛等刚刚随队夺
得女排世界杯冠军的国手，实力如虎添
翼，堪称新赛季最具冠军相的队伍。

值得一提的是，有“MVP收割机”之
称的朱婷至今还没有获得过国内联赛的
冠军和 MVP。新赛季转会到原本就实
力很强的天津女排，朱婷也将迎来第一
次夺得国内联赛冠军、第一次赢得国内
联赛MVP的绝佳机会。

省全民龙舟大赛
总决赛在长垣举行

本报讯（记者 陈凯）劈波斩浪，龙舟竞渡。
2019“龙行中原”河南省第二届全民龙舟大赛总决
赛暨长垣市龙舟大赛，10月 13日在全国闻名的

“厨师之乡”长垣市的天然文岩渠举行。经过激烈
角逐，最终华北水利水电大学队，勇夺本项赛事省
辖市公开组总冠军。

河南省第二届全民龙舟大赛，由河南省体
育局等主办，河南省社会体育事务中心等承办，
本次赛事总决赛分为省辖市公开组、长垣市本
地组两大组别，设有22人标准龙舟 200米直道
竞速和男女混合 22人标准龙舟 200米直道竞
速两个项目。自今年 5月以来，河南省第二届
全民龙舟大赛历经周口、南阳、濮阳、洛阳共 4
站分站赛，决出 8支专业龙舟队共 208名运动
员入围本次总决赛，这些队伍经过省辖市公开
组 22人标准龙舟 200米直道竞速项目的激烈
角逐，最终，华北水利水电大学队技高一筹勇夺
该项赛事本年度的总冠军。

值得一提的是，本次总决赛还吸引了长垣
当地20支业余龙舟队的560名龙舟爱好者参与
其中，充分展现了龙舟项目在我省的普及程度。

（上接一版）“我觉得这次郑州国际马拉松
突出了国际性、开放性，运动员水平也非常高，
跑道的设置既体现了古老的中原文化，同时也
展示了郑州的现代化城市风貌。”岑传理说，郑
州国际马拉松成长迅速，CCTV5今年能够开出
3个多小时的窗口，从早上7：25直播到 10：30，
充分说明这场赛事的示范性意义。

近年来，马拉松运动在中国呈现飞速发展
之势，去年全国各类马拉松赛事转播达 1581
场，已成为各地展示城市形象的重要载体。让
跑友魂牵梦萦的城市马拉松不仅与城市文化相
融，代表着一座城市的文化，也体现着一个城市
市民的性格。

为了让跑友们充分感受到城市的热情和魅
力，郑州国际马拉松赛道多个路段设置在城市
中心，一场比赛下来，跑友们“穿古越今”，饱览
郑州各种美景，身心舒畅之余也加深了与这座
城市的关联。需要注意的是，城市马拉松赛道
长达 42公里，如何既能保证赛事的顺利进行，
又能保证市民出行不受太大影响，也是郑州国
际马拉松比赛一直在认真研究的课题，经过去
年第一届比赛的积累，郑州今年增添了许多新
的举措。

作为一个从 1981年北京马拉松比赛开始
就持续关注马拉松比赛的资深体育达人，岑传
理参与过不少国内外各种大大小小的马拉松赛
事，首次体验“郑马”的他对这场赛事非常满意：

“郑州国际马拉松今年在交通管理上做得非常
好，赛事前端放行，在比赛没开始的时候多处放
行，避免造成人员拥堵；在赛事中段即比赛时严
格管理，保证运动员顺利通过；在赛事后段多次
放行，在运动员通过率少的时候尽快疏散人群，
并在比赛结束的时候，快速解除交通管制，充分
体现了以人为核心的人文精神和理念。”

岑传理说：“城市马拉松在中国飞速发展的
同时也出现了很多问题，比如有市民反映交通
管制时间太长，影响了出行和生活，我认为郑
州国际马拉松在疏导人群、协调交通方面的做
法开创了全国马拉松的‘郑州模式’，应该被认
真总结，同时通过媒体、各种赛事渠道宣传出
去，推广到全国各地的马拉松比赛中去。”

以人为核心管控赛事交通
“郑州模式”值得全国推广

新赛季女排超级联赛11月2日拉开战幕


